



# ANTICAPITALISTES !

## Tours - agglomération

### Bulletin des militant-e-s du NPA 37

#### **Le 6 juin et après : notre colère est profonde et ne va pas retomber de sitôt !**

Samedi 3 juin, les visiteurs de Disneyland Paris ont vu défiler, en guise de parade, un millier de salariés en grève pour une augmentation de salaire de 200 euros net pour tous. A Verbaudet, les grévistes ont gagné une hausse des salaires de 90 euros net mensuels, après deux mois et demi de lutte. Dans bien des entreprises, la colère des travailleurs est là. Et le 6 juin, nous serons dans la rue, pour affirmer tous ensemble que la retraite à 64 ans, c'est toujours non !

#### **La vraie démocratie, c'est celle de nos mobilisations**

Le gouvernement se moque du refus unanime de sa réforme des retraites. Sa belle démocratie consiste à ne pas tenir compte de notre avis et à ne nous laisser aucun moyen institutionnel de contester. Après le 49.3, voilà que le gouvernement a déniché un article 40 de la Constitution pour bloquer tout vote sur l'âge de départ en retraite.

Seules les luttes sociales nous permettent de nous faire entendre. Mais, sans aucune journée de mobilisation depuis les manifestations du Premier mai, ni aucune coordination des luttes éparses sur les salaires, le calendrier des mobilisations reste calqué sur les débats parlementaires...

#### **Contre le président des riches, la lutte continue**

Pour tenter de faire diversion, le gouvernement reprend les discours de l'extrême droite : loi Immigration, opération Wuambushu et ses destructions de bidonvilles à Mayotte, déclarations sur la fraude sociale visant les allocataires du RSA et les immigrés... Mais pour la fraude fiscale, qui coûte 80 à 100 milliards d'euros par an, aucune sanction ! Dans l'infamie, rien ne les arrête.

Mais ils ne peuvent faire oublier la détestation dont ils font l'objet : à cause de ce refus de nous entendre, à cause de la violence de leur politique. Alors soyons en grève et dans la rue mardi 6 juin. Pour défendre nos retraites, nos salaires et nos conditions de vie et de travail, le combat continue !

4 juin 2023

#### **Attaque terroriste contre le centre LGBT de Tours**

Après six attaques en six mois, le 22 mai, un individu a jeté un engin explosif comprenant de l'acide et de l'aluminium en plein après-midi dans les bureaux où se trouvait 2 salarié-e-s et un-e bénévole. Un catholique intégriste de 17 ans a été arrêté et a avoué avoir agi en raison de son «exaspération de la théorie du genre».

Quand l'extrême droite se renforce, c'est aussi les LGBTIphobies qui se renforcent. Dix ans après la mise en place du mariage pour tout-e-s, les droits des personnes LGBT et de toutes

les minorités de genre ne sont pas pour autant respectés, et même pire, les agressions à leur égard se renforcent. Elles ont augmenté de 3 % en 2022 par rapport à 2021, et seulement celles déclarées...

Pour toutes ces raisons, le NPA sera présent aux **marches des fiertés LGBTI**, le **samedi 17 juin** à partir de **12h30** au **Château de Tours**. Nous appelons à y participer largement, à faire bloc contre les réactionnaires de tout poils. Le capitalisme est synonyme d'oppression et d'exploitation, il n'y aura pas d'émancipation sans révolution.



#### **Fièr·e·s et révolutionnaires !**

Samedi 3 juin, la première marche des fiertés à Blois avec plus de 600 manifestant-e-s a été une réussite.

Dans les rues ensoleillées, ont raisonné slogans anti sexistes, anti racistes, anti capitalistes !

Et on est fièr·e·s et révolutionnaires !

#### **Grève à Eiffage Systèmes en Centre Val de Loire**

Vendredi 26 mai, la CGT appelait les 550 salariés du groupe à une journée de grève pour des augmentations de salaires. En 2022 le groupe a fait 5,3 milliards de chiffres d'affaire et a augmenté de 16 % les dividendes de ses actionnaires.

Regroupés devant le site de Joué les Tours, les grévistes ont aussi dénoncé la direction qui veut retirer les accidents de

travail du nombre de journées ouvrables pour la prime d'intéressement, au nom de la «prévention». Quel cynisme !

Ce sont bien les patrons qui exposent les travailleurs et qui sont responsables des accidents du travail.

La colère est générale. Une augmentation générale de salaires de 400 euros par mois pourrait être un objectif commun pour tous les travailleurs.

## Toujours chauds

### contre Macron et les patrons

Depuis la mi-janvier, impossible de rater la présence des cheminots dans les cortèges. A partir du 7 mars, la grève reconductible lors des assemblées générales journalières, malgré les difficultés.

Le mouvement a été vivant et le passage en force de Macron n'a ni convaincu ni découragé : la colère explose depuis le début mai sous forme de dépôt de préavis de grèves chez les conducteurs, contrôleurs, agents faisant circuler les trains.



### Punaises en sur-effectif !

C'est la punaise de trop pour les contrôleurs TGV de Tours. Avoir à dormir dans un foyer entre deux journées de travail, et se retrouver dans un lit infesté de punaises ! Un cas loin d'être isolé : les punaises se plaisent dans les foyers de la SNCF, en état indigne.

On avait déjà assez de la direction pour nous sucer le sang : 2,2 milliards de profits en 2022 sur notre dos. Mais elle rechigne toujours à payer pour une désinfection régulière et efficace.

### 3 familles hébergées à l'école Michelet

Les enseignantes et les parents de l'école Michelet se mobilisent depuis avril pour trouver des logements aux enfants scolarisés et leurs familles qui se retrouvent dehors. Devant ces situations terribles, et loin d'être isolées, ils n'ont pas fermé les yeux, et ils ont eu raison.

Si on faisait un tour des écoles, collèges et lycées, on trouverait bien d'autres situations encore : mineurs isolés à la rue, familles en danger...

Les institutions, elles, se renvoient la balle les unes sur les autres : ville, métropole, département, préfecture et académie... Il y a pourtant plus de 10 000 logements vides en Touraine.

## Tours métropole :

### A qui profite l'alliance de la gauche et de la droite ?

En juillet 2021, Frédéric Augis (Les Républicains) est élu à la métropole. Emmanuel Denis, maire de Tours écologiste et sa majorité de gauche refuse de siéger avec la droite.

Pourtant, un accord est trouvé en mars 2023. F. Augis démissionne, avant d'être réélu avec les voix de gauche, et E. Denis devient un des vice-présidents, au nom d'un intérêt commun au niveau local. A voir.

Aujourd'hui, droite et gauche s'entendent à l'exécutif de la métropole. Tous adhèrent par exemple au projet de « RER » dans les régions, lancé par Macron. Sauf que ce projet, à l'image de la politique du gouvernement, vise à nouveau à céder les transports en commun à des opérateurs privés, attirés par les bénéfices attendus, nourris de subventions publiques et à l'abri sur des marchés protégés.

Ce qu'il nous faudrait, ce sont des transports en commun gratuits. C'est possible, plus de 30 communes ou agglomérations le font déjà. Mais pas avec des entreprises privées et des alliances de droite et de gauche...

### Accueillir les gens du voyage en Indre et Loire

L'aire d'accueil de Saint Pierre des Corps, destinées aux gens du voyage, est sous la responsabilité de la Métropole. Elle a été ciblée dans un rapport commandé par la Préfecture, qui fait suite à une note des services du département en 2021.

Les douches sont abîmées. La route passe à quelques mètres. Un cours d'eau tout près en contrebas attire les rats comme les vipères...

Pire encore : créée sur une ancienne décharge, cette aire « d'accueil » n'a pas été dépolluée : le sol a simplement été couvert de chaux et de bitume. 20 ans plus tard, on retrouve donc de l'arsenic, de l'antimoine, du nickel, du cuivre, du plomb, du zinc... Le tout dans des proportions qui présentent de réels risques sanitaires. Les voyageurs évitent ce site insalubre, lorsqu'ils ont d'autres possibilités.

Mais le sens de l'hospitalité reste très sélectif en Touraine. Sur les 11 communes de plus de 5000 habitants en Indre-et-Loire, 8 ne respectent même pas l'obligation d'aménager une aire d'accueil.

### L'extrême droite prend la confiance - regroupons nous !

C'est une nouveauté des derniers mois. Des groupes fachos se réorganisent et attaquent. Par leurs actions, ils cherchent à marquer l'opinion, à imposer leurs thématiques et à faire peur. Des fachos qui s'en prennent physiquement et ouvertement à des mobilisations : piquets de grève et cortèges en manif contre la réforme des retraites. En assumant leur rôle d'auxiliaires de police, qui les laisse faire.

Des camarades du NPA Tours ont participé à un rassemblement pacifique de 200 personnes contre la venue d'Eric Zemmour au Mans. Une quinzaine de nervis ont débarqué et frappé un de nos camarades en plein visage... Pendant que la police nassait et gazait le regroupement ! Un bel exemple de neutralité républicaine ?

La nécessité de manifestations contre l'extrême droite est toujours là. Nous participons donc à la manifestation du 4 juin à Paris, commémorant les dix ans de l'assassinat de Clément Méric par des nationalistes violents et armés.

Lors du congrès de décembre de 2022, une des plateformes du NPA a choisi de se séparer du reste de l'organisation.

A Tours, cette situation se traduit par l'existence de deux comités séparés.



# ANTICAPITALISTES !

Ce bulletin a été écrit par des militant·e·s du Nouveau Parti Anticapitaliste de Tours et son agglomération, qui continuent à construire un parti pour tous les exploité·e·s et les opprimé·e·s, qui ont, à eux seuls, la capacité et la force de changer cette société, non par les élections, mais par leurs propres luttes.

<https://nouveupartianticapitaliste.fr>